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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IMPRESIÓN DE BOLETAS 
 
INICIA IMPRESIÓN DE BOLETAS PARA ELECCIONES DE DIPUTACIONES LOCALES Y AYUNTAMIENTOS 
EN QUERÉTARO 
Consejerías electorales y representantes de partidos políticos ante el Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), presenciaron el inicio de la impresión de las boletas y la documentación 
para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en la imprenta Litho Formas, S. A. de C.V. En total serán impresas 
4 millones 102 mil 446 boletas, de las cuales 2 millones 051 mil 223 corresponden a la elección de 
diputaciones locales y la misma cantidad, a la elección de los 18 ayuntamientos. El número de boletas a 
imprimir garantiza el voto de las personas inscritas en la Lista Nominal del estado y aquellas que el día de la 
jornada electoral se encuentren transitoriamente fuera de su sección electoral o distrito, así como de 
personas representantes de partidos políticos y candidaturas independientes acreditadas. Durante el 
recorrido por los talleres de la empresa ganadora de la licitación pública nacional IEEQ-LPN/001/2004, 
ubicada en el Estado de México, se pudieron conocer las medidas de seguridad en la impresión y traslado de 
la documentación, los modelos de boletas y el proceso de producción. Además, se informó que las boletas y 
la documentación serán trasladadas a la capital del estado de Querétaro el 15 de mayo, resguardadas en todo 
momento por las corporaciones policiacas federal, estatal y municipales, de acuerdo con sus competencias; 
la misma fecha, serán distribuidas en los 27 Consejos Distritales y Municipales del IEEQ. En la actividad 
estuvieron presentes la consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Karla 
Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la coordinadora de Organización Electoral, 
Viviana Leal Galván; así como representantes de los partidos políticos. 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/comienza-la-impresion-de-boletas/ 
 
https://revistabocetos.com/inicia-impresion-de-boletas-para-elecciones-de-diputaciones-locales-y-
ayuntamientos-en-queretaro/ 
 
https://elblogdeporter.com/blog/inicia-impresion-de-boletas-para-elecciones-de-diputaciones-locales-y-
ayuntamientos-en-queretaro-6637ef407bf07 
 
https://rrnoticias.mx/2024/05/05/inicia-impresion-de-boletas-electorales-locales/ 
 
https://pensadorqueretano.com/queretaro/inicia-impresion-de-boletas-para-elecciones-de-diputaciones-
locales-y-ayuntamientos-en-queretaro/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/inicia-impresion-de-boletas-para-elecciones-de-diputaciones-locales-y-
ayuntamientos-en-queretaro/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR23F29k-IxciaN7Oik6-
mQC3AJwBf02decgLvouK8zSYW09WKXzG5lUZjc_aem_Ae6D5B8cvgd0mlcrbhNB7pZpofPCiOClfnG3z63BU1
UYnBfjXupZdCxm403DxZ8e66cegR6zLKTHWK10jl5mSzVv 
 
DENUNCIAS 
 
CANDIDATA DE HUIMILPAN YA DENUNCIÓ: FISCALÍA 
Por Rosaura Hernández 
Alejandra Pérez Romero, candidata a la presidencia municipal de Huimilpan por el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), confirmó que ya denunció ante la Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Querétaro y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los presuntos actos de intimidación de 
los que ella y su equipo de trabajo fueron víctimas. La candidata se limitó a decir que la denuncia aún sigue 
en proceso y que las autoridades de las instancias señaladas se encuentran realizando los trabajos de 
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investigación, por lo que continúa presentándose ante ellas para darle seguimiento a la denuncia. “Seguimos 
avanzando con el tema, definitivamente todavía sigue el proceso y todavía no puedo hablar mucho al 
respecto (…) lo que yo les podría decir es que vamos muy bien y tenemos muy buena aceptación de la gente”, 
precisó. Por otro lado, habló sobre algunas de sus principales propuestas para la demarcación, entre ellas, 
generar fuentes de empleo para la población y buscar crear la primera universidad en el municipio. Señaló 
que en el municipio hay primarias, secundarias y preparatorias, pero cuando los estudiantes llegan a la 
universidad, muchos de ellos optan por no seguir estudiando, ya que no cuentan con una institución escolar 
cerca y el trasladarse todos los días a las universidades ubicadas en el municipio de Querétaro u optar por 
vivir en la capital del estado les implican gastos económicos que muchas familias no pueden enfrentar. Para 
la creación de la primera universidad, dijo tener previstos algunos terrenos en la cabecera municipal y que, 
de realizarse, se buscará que toda la mano de obra sea de personas originarias de la comunidad. También 
habló sobre la creación del denominado pasaporte violeta, mediante el cual buscará ofrecer un apoyo 
económico a las mujeres jefas de familia y amas de casa de la demarcación, con el fin de otorgarles un 
respaldo económico para cualquier emergencia o ante la falta de apoyo del padre de sus hijos. (CQRO 5) 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
ELECCIONES QRO | LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN LAS ELECCIONES 
Por José Eugenio Plascencia Zarazúa, Consejero Electoral del IEEQ 
El Programa de Resultados Electorales Preliminares se ha vuelto una herramienta indispensable para dar 
certeza a la ciudadanía respecto de los resultados que se van generando el mismo día de la Jornada Electoral. 
Estos resultados se van alimentando de las actas que las personas integrantes de las Mesas Directivas de 
Casilla llenan al concluir sus respectivos cómputos, en el cierre de la jornada comicial. Éstas pueden ser 
digitalizadas desde la misma casilla (a través de dispositivos móviles) o en cada uno de los Consejos 
Distritales y Municipales del Instituto. Posteriormente, los resultados ahí asentados son ingresados al 
sistema por personal contratado exclusivamente para ese efecto. Previo a su publicación, estos resultados 
son verificados hasta en tres ocasiones por personas distintas para dotar de certeza a lo capturado. Ahora 
bien, a efecto de hacer más eficiente el PREP, el estado de Querétaro será pionero en la utilización del 
reconocimiento de caracteres mediante inteligencia artificial en los programas de resultados electorales 
preliminares en México. Esto representa un avance significativo en la automatización y agilización del 
proceso de recopilación y difusión de la información electoral. Esta tecnología permitirá la digitalización y 
extracción de datos de manera eficiente y precisa a partir de documentos físicos, como lo son las actas de 
escrutinio y cómputo, facilitando la rápida generación de reportes y análisis en tiempo real. Al implementar 
el reconocimiento de caracteres mediante inteligencia artificial en el PREP del IEEQ, se logrará reducir 
considerablemente el margen de error asociado con la captura manual de datos, minimizando así posibles 
inconsistencias y asegurando la integridad de la información. Además, esta tecnología posibilitará la 
identificación de patrones y tendencias a partir de grandes volúmenes de datos, permitiendo una 
interpretación más rápida y precisa de los resultados electorales. La aplicación de inteligencia artificial en 
una de las etapas del proceso del PREP también contribuirá a la transparencia y la confiabilidad del sistema 
electoral, al brindar una mayor trazabilidad y verificabilidad de los datos. La automatización de tareas 
repetitivas y propensas a errores liberará a las y los funcionarios electorales para que puedan enfocarse en 
labores de supervisión y garantizar el cumplimiento de los procesos electorales de manera más efectiva. Así, 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro realizará una prueba piloto en 264 actas del total de 3 mil 144 
que serán generadas en la próxima Jornada Electoral. Lo anterior, con base en lo aprobado el pasado 30 de 
abril por la Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares, con base en la 
propuesta hecha por las y los integrantes del Comité Técnico Asesor del PREP, quienes determinaron la 
fórmula para elegir de manera aleatoria las casillas que serán objeto de la prueba. En conclusión, la 
incorporación del reconocimiento de caracteres mediante inteligencia artificial en el PREP del IEEQ 
representa una herramienta poderosa para mejorar la eficiencia, precisión y transparencia de los procesos 
electorales, fortaleciendo así la democracia y la confianza en el sistema electoral. (DQ 12, ESSJR) 
 



 LUNES 6 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 3 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/elecciones-qro-la-inteligencia-artificial-en-las-elecciones-
11868587.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/elecciones-qro-la-inteligencia-artificial-en-las-
elecciones-11868587.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
LEY DE SEGURIDAD PRIVADA, HASTA PASANDO EL PROCESO ELECTORAL, ANUNCIA GUILLERMO 
VEGA 
“Este es un tema que a mí me ha costado mucho trabajo sacar adelante. Hay muchos intereses en esta ley”; 
expresó el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura, Memo 
Vega, al señalar que sería hasta después del 2 de junio que se reanuden los trabajos de consolidación del 
dictamen de la nueva “Ley Estatal de Seguridad Privada”. (PA 1 y 9) 
 
LOS CONTENDIENTES MUNICIPALES DE QUERÉTARO 
Dos candidatas y dos candidatos son quienes contienden en este periodo electoral 2023-2024 por la 
presidencia municipal de Querétaro, capital del estado, y quienes, desde el 15 de abril y hasta el 29 de mayo, 
piden el voto ciudadano. De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda de 2020, del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), el municipio de Querétaro cuenta con una población total de 1 millón 49 mil 
777 habitantes: 51% mujeres y 49% hombres. Según el Instituto Nacional Electoral (INE), la capital 
concentra el 44.6% del electorado del estado, seguida por el municipio de San Juan del Río, con 12.4%. 
(CQRO 8 y 9) 
 
ASPIRANTES ELUDEN AGENDA INCLUYENTE 
El tema de la legislación en materia de aborto y la Ley General de Aguas, podrían ser los temas por los cuales 
los candidatos al senado, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, así como la dirigente del PAN, no han 
firmado la agenda incluyente que impulsan organizaciones civiles. Walter López, integrante de Cívica 
Querétaro y el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, detalló que a pesar 
de que hace algunos días se mostró su falta de respuesta para esta firma, se mantiene y no se ha visto avance 
favorable. (P 3) 
 
VIOLENCIA EN CAMPAÑAS ALEJA A LOS VOTANTES 
Cuando las campañas electorales empiezan a ser más violentas, hay un segmento del electorado que se aleja 
porque cree que "la política es sucia y estos actos reafirman su creencia; sin embargo, para algunos partidos 
el crear una percepción de violencia puede ser utilizado como una estrategia de campaña, consideró Marcela 
Ávila, profesora e investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (EUQ 3) 
 
PRESENTARÁ PROPUESTA DE MOVILIDAD URBANA 
Esta semana se presentará ante los cuatro candidatos a la alcaldía de la capital queretana la agenda en favor 
de la movilidad, la cual consta de 15 puntos claves a tratar, señaló el vocero del Observatorio Ciudadano de 
Movilidad, Sergio Olvera. La propuesta incluye temas como la perspectiva de género en la movilidad, la 
contaminación auditiva y ambiental, el arbolado urbano, y la seguridad vial. Se destaca la necesidad de una 
infraestructura adecuada para promover el uso de medios de transporte alternativos, como bicicletas y 
transporte colectivo. (PA 5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
XÓCHITL GÁLVEZ VA TOMANDO VENTAJA 
Alfredo Botello Montes, senador por Querétaro consideró que no es necesario que el candidato presidencial 
de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez decliné por la candidata Xóchitl Gálvez; desde su perspectiva la 
abanderada de Fuerza y Corazón por México ganará los comicios electorales sin importar este tipo de 
acciones. (NQS 6) 
 
PAN IMPUGNARÁ LA CREACIÓN DEL FONDO PARA PENSIONES  
Con o sin el apoyo de Movimiento Ciudadano, el Partido Acción Nacional presentará la acción de 
inconstitucionalidad en contra de las reformas para crear el fondo de pensiones del Bienestar, destacó Jorge 
Romero, coordinador de esta bancada en la Cámara de Diputados. (P 1 y 5) 
 
QUERÉTARO ES EJEMPLO DE PAZ: ROMERO 
Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de diputados, acompañó a Chepe Guerrero, candidato a la 
alcaldía de Corregidora, en un recorrido por el Mercado de El Pueblito, ahí dijo que en Querétaro está 
blindado, que hay una Paz que no hay en otras partes del país, una seguridad que dijo debe considerarse al 
momento de votar. (PA 11) 
 
LLEGA AL TEATRO EL DEBATE ELECTORAL 
¿Sabías que Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez visitaron Querétaro este fin de 
semana? Los rumores dicen que se les vio presentar sus propuestas al interior del teatro Corral de Comedias 
junto con algunos invitados sorpresas que robaron las carcajadas de los asistentes. Las Corcholatas es el 
título de la más reciente puesta en escena presentada por la compañía Pastranatti Teatro y que estará en 
temporada por lo que resta del mes hasta llegada la fecha de las elecciones. Esta obra no es algo que el Corral 
“se sacó de la manga”; sino, que ha representado una tradición teatral que han mantenido desde 1982. 
(ESSJR 25) 
 
SE DEBE PONER ORDEN EN LA EROGACIÓN DE RECURSOS: FELIFER MACÍAS 
Se debe poner orden también en la erogación de recursos del gobierno municipal, consideró Felifer Macías, 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro, por el partido PAN, PRI y PRD. Explicó que reorientará 
los recursos de la capital a temas prioritarios como la seguridad, servicios públicos y obra social y dejar de 
darle dinero a proyectos que a su consideración no lo ameritan. (ADN) 
 
FIRMA FELIFER MACÍAS LA AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE 2024 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, reafirmó su 
compromiso con la ciudadanía al firmar la Agenda Ciudadana Incluyente 2024 donde destacó la importancia 
del trabajo conjunto entre el gobierno y la sociedad civil. Subrayó la necesidad de construir un Querétaro 
más igualitario y justo, donde todos los habitantes gocen de las mismas oportunidades y condiciones de vida 
digna. (Alerta Qro.) 
 
NO ES NECESARIA AQUÍ LA GUARDIA NACIONAL: FELIFER 
El candidato a la alcaldía de Querétaro por el PRI, PAN y PRD, Felifer Macías, aseguró que no es necesaria la 
presencia de la Guardia Nacional en la capital; contestando así a quienes aseguran que la ciudad necesita a 
esta corporación para el apoyo en el combate a diversos delitos. Al respecto, el aspirante indicó que es 
necesario fortalecer a la Guardia Municipal, a través de los mecanismos de atracción de personas que estén 
interesadas en pertenecer a la corporación. (PA 1 y 9) 
 
 
 



 LUNES 6 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 5 

PROPONE FELIFER TRABAJO CONJUNTO A TRABAJADORES AGREMIADOS A LA CATEM 
El candidato a la alcaldía de Querétaro por el PRI, PAN y PRD, Felifer Macías, se reunió con integrantes de la 
CATEM; representados por Erik Osornio Medina, a quienes les externó sus propuestas de campaña. Ello, 
durante la asamblea Estatal que tuvo como objetivo acercar a los candidatos a la presidencia municipal a los 
agremiados de este sector, para conocer sus proyectos y hacerles saber sus necesidades desde las facultades 
de un alcalde. (PA 9) 
 
PROMETE FELIFER MACÍAS MÁS PROGRESO Y DESARROLLO PARA SANTA ROSA JAUREGUÍ 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, acompañado del 
exgobernador, Pepe Calzada, y su esposa Sandra Albarrán, se reunió con más de mil simpatizantes en Santa 
Rosa Jáuregui. Felifer Macías presentó su plan para elevar la calidad de vida en Santa Rosa Jáuregui, 
enfocado en seguridad, infraestructura, transporte, educación, apoyo a mujeres y transparencia, para 
emparejar la cancha por un Querétaro justo y equitativo para todas y todos. (N 1) 
 
REALIZA CHEPE GUERRERO ANÁLISIS FINANCIERO PARA REDUCIR PROBLEMAS DE FALTA DE AGUA 
POTABLE POR APAGONES Y ESTIAJE 
A través de diversas estrategias, el candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, Josué 
Guerrero, informó que se encuentran en análisis financiero para determinar, en caso de obtener el triunfo el 
2 de junio, herramientas que permitan dotar de herramientas a escuelas y hogares para la captación de agua. 
Lo anterior, como una forma de contribuir al medio ambiente y ahorro del vital líquido en las localidades. 
(AD 3) 
 
CREAR EL CONSEJO JUVENIL EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS 
Rodrigo Monsalvo, candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, se reunió́ con personas 
con discapacidad en la comunidad de El Lobo, donde reveló que se construirá́ un Centro de Desarrollo 
Integral en el municipio. (NQS 5) 
 
CABRERA VA POR ALCALDE EN TU CALLE 
Dijo que uno de los proyectos de gran envergadura sería el embellecimiento de la avenida Juárez. Con el 
propósito de fortalecer la cercanía con los sanjuanenses, el candidato a presidente municipal por el PAN, 
Roberto Cabrera, señaló que de alcanzar el triunfo el 2 de junio, implementará nuevos programas y el 
primero de ellos será que el edil saldrá a las calles a dialogar con todos los sectores. Afirmó que generar un 
modelo similar al de “Alcalde en tu calle” es una de las aspiraciones, en caso de lograr la reelección, y señaló 
que el punto de lanzamiento de este nuevo programa sería la colonia Ramos Millán. (ESSJR 1 y 4) 
 
MANTIENE MIGUEL MARTÍNEZ RECORRIDOS EN CADEREYTA 
El candidato a la presidencia municipal de Cadereyta, Miguel Martínez, continuó su recorrido por distintas 
comunidades del municipio, donde reafirmó su compromiso con el desarrollo económico, la inclusión social 
y la unidad ciudadana. “Trabajaremos codo a codo con ustedes para impulsar sus proyectos agropecuarios”, 
afirmó. (AD 1 y 2) 
 
EXHORTA MANUEL MONTES A LA UNIDAD DE TODOS LOS SECTORES PARA HACER FRENTE A LA 
SEQUÍA 
Como una respuesta a las demandas del sector agrícola, el candidato a la presidencia municipal en 
candidatura común por los partidos PRI, PAN y PRD, acudió a un foro sobre la importancia del agua y sus 
efectos en la sequía que estamos atravesando, en donde los participantes expusieron los efectos que tiene en 
la producción agrícola y la engorda del ganado. (EUQ 2) 
 
LO PRIMERO QUE HAREMOS EN EL SENADO SERÁ CAMBIAR LA ESTRATEGIA NACIONAL DE 
SEGURIDAD: LUPITA MURGUÍA 
“Los abrazos son para las víctimas, para las personas de bien. Por el contrario, quien comete un delito se le 
tiene que aplicar la ley y hacerse responsable de sus actos”, afirmó la candidata del PAN al senado, Lupita 
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Murguía, al señalar que las grandes decisiones de este país se van a tomar en los próximos años en el 
Congreso de la Unión.  (NQS 1 y 2) 
 
IMPULSAR LEYES QUE BENEFICIEN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Ante la deficiencia de leyes que generen derechos laborales, económicos y sociales para las personas con 
discapacidad, la candidata al senado por Morena, Beatriz Robles, dijo que se deben refrendar las leyes y 
políticas públicas que beneficien a este sector de la población. (NQS 1) 
 
4 DISTRITO FEDERAL - ROBERTO SOSA 
Roberto Sosa, candidato a diputado federal del 4° Distrito por Querétaro, de la coalición Fuerza y Corazón 
por México, realizó un recorrido por el Mercado Lázaro Cárdenas, donde tuvo la oportunidad de compartir 
sus propuestas con locatarios y visitantes. Destacó la importancia de incrementar los apoyos a los 
comerciantes, así como de reintroducir el esquema REPECOS para facilitar el pago de impuestos a los 
pequeños comerciantes. (P 4) 
 
VEGA RECONOCE ALTA INCIDENCIA DELICTIVA EN SAN JUAN DEL RÍO 
El triángulo fronterizo de Querétaro, Hidalgo y Estado de México es una zona en la que existen intereses que 
van desde tráfico de mercancías, de personas, robo de hidrocarburos, entre otros, lo que lo convierte a San 
Juan del Río en un municipio complejo en materia de seguridad, reconoció Guillermo Vega, exalcalde de San 
Juan del Río y candidato a diputado local por el distrito 11. (EUQ 5) 
 
MEMO VEGA DESTACA LA IMPORTANCIA DE LA EDUCACIÓN PARA EL FUTURO DE QUERÉTARO 
Memo Vega, candidato del PAN a diputado local por el distrito 11, en una reunión con más de 400 
integrantes del magisterio, resaltó el papel fundamental de los educadores en el desarrollo y bienestar de 
Querétaro. En este evento también participó Roberto Cabrera, candidato a presidente municipal de San Juan 
del Río, así como figuras destacadas del partido. (Rotativo) 
 
PRI 
 
“NADIE PUEDE SEGUIR QUITÁNDONOS LA TRANQUILIDAD EN EL PAÍS”: ABIGAÍL ARREDONDO 
Durante un evento en Santa Rosa Jáuregui con más de mil militantes priistas y el candidato a la presidencia 
municipal por la alianza PRI-PAN-PRD, Felifer Macías, Arredondo destacó los retos actuales de 
transformación y deformación en áreas clave como salud, seguridad y educación: "No normalicemos que el 
país está incendiado en este momento, nadie puede seguir quitándonos nuestra tranquilidad. Hoy nos toca 
proteger y defender a Querétaro". (Inqro) 
 
NORMA MEJÍA OFRECE MEJORAR VIALIDADES INTERNAS Y ACCESO A LA COMUNIDAD 
Fuentezuelas tendrá un desarrollo como nunca antes se había visto, esto será desde la integralidad con una 
estrategia de salud, movilidad, obra pública y educación, aseguró Norma Mejía quien es candidata ciudadana 
por los partidos PAN, PRI y PRD a la presidencia municipal de Tequisquiapan. (NSJR 1 y 4) 
 
RECLAMA CANDIDATA PRIISTA POR ATAQUES 
La candidata del PRI a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, Natalia Silva acusó de una guerra sucia 
en contra de su campaña y aseguró que dentro de la demarcación se han borrado algunas bardas donde se 
plasmaba su propaganda. La queja la hizo mediante un video que publicó en sus redes sociales oficiales. 
(ESSJR 7) 
 
DENUNCIA PALOMA SILVA “GUERRA SUCIA” POR PARTE DEL PAN 
La candidata a la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el PRI, Paloma Silva, pidió a los partidos 
políticos hacer una campaña limpia y responsable. Lo anterior, luego de que denunciará que se han pintado 
bardas y se han quitado lonas donde promociona su candidatura pese a contar con los permisos 
correspondientes. (NQS 2) 



 LUNES 6 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 7 

MC 
 
LAS 100 PROPUESTAS SON POSIBLES CON UN BUEN MANEJO DE RECURSOS  
Luego de haber presentado 60 de las 100 propuestas a las que se comprometió durante su campaña, la 
candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, aseguró que 
se ha tenido buena aceptación de la población. (NQS 1) 
 
PVEM 
 
OFRECE CHEMA TAPIA CREAR ATLAS DE SEGURIDAD 
El candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, “Chema” Tapia señaló que respecto al atlas de seguridad 
que pretende crear para combatir la incidencia delictiva en la capital queretana, expresó que habrá 
información que sea pública para la ciudadanía, sin embargo, otra se reservará por temas de protección y 
seguridad. Esto lo explicó señalando que no podrán dar información de seguridad importante porque “los 
delincuentes van a saber en dónde vamos a actuar”. (PA 1 y 5) 
 
RESPONDERÉ A TRABAJADORES, DICE CHEMA EN LA CATEM 
Querétaro debe ser una ciudad en la que se puedan desplazar con tranquilidad a través de un plan integral 
de seguridad y movilidad. Es necesario municipalizar el servicio de agua para garantizar el abasto en 
colonias populares. “Basta de que se condicionen los programas sociales a cambio de su voto”, aseveró. En 
mi gobierno la clase trabajadora será escuchada permanentemente y con atención inmediata, se acabará con 
el Querétaro donde hay ciudadanos de primera y de segunda, afirmó Chema Tapia, candidato común de 
Morena, Partido Verde y PT al acudir a la Asamblea Estatal de la CATEM Querétaro encabezada por su 
dirigente Erick Osornio. (PA 9) 
 
HUIMILPAN - JUAN GUZMÁN 
El Candidato del Partido Verde Ecologista de México a la presidencia municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, 
participó en un acto denominado “Gran Encuentro Verde”, en la Hacienda Lagunillas, dentro de la 
demarcación, en la que participaron diversas figuras del partido, entre ellas, el candidato a diputado Federal, 
Ricardo Astudillo. Durante el encuentro se destacó la importancia de apoyar la candidatura de la doctora 
Claudia Sheinbaum, para que gane la contienda por la presidencia de la República en las elecciones del 2 de 
junio. (P 4) 
 
OFRECE APOYOS A MUJERES INDÍGENAS 
Durante su visita al tianguis de San Ildefonso, El Rincón y la Comunidad de Yospi en el municipio de 
Amealco, el candidato al 2° distrito federal por la Coalición de Morena, PT y Partido Verde, Ricardo Astudillo 
refrendó su compromiso con las mujeres que han dedicado su vida a cuidar a sus familias, así como a los 
comerciantes indígenas y de tradición artesanal mediante su propuesta de Economía Circular. (PA 3) 
 
UNIDAD Y COLABORACIÓN PARA UN MEJOR SAN JUAN: ASTUDILLO 
Ricardo Astudillo, candidato al 2° distrito federal por la Coalición de Morena, PT y Partido Verde, junto con 
Juan Alvarado, candidato a la presidencia municipal, visitaron Puerta de Palmillas, destacando que solo a 
través de la unidad lograrán mejorar San Juan del Río. En este encuentro, ambos candidatos coincidieron en 
que la unidad es esencial para la prosperidad del municipio. Desde el Congreso Federal, Astudillo Suárez se 
comprometió a gestionar los recursos necesarios para que sean efectivamente utilizados por la presidencia 
municipal, fomentando así una colaboración efectiva entre las distintas entidades gubernamentales para 
promover el avance de los ciudadanos del municipio. (Inqro) 
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MORENA 
 
DESCARTAN SALIDA DE MILITANTES EN EL PARTIDO MORENA 
No hay ninguna baja de militantes de Morena que se hayan sumado al proyecto político de "Felifer" Macías, 
defendió Alejandro Pérez, secretario general. Esto luego de que en, en días pasados, el panista anunció la 
suma de un grupo de morenistas a su proyecto, en donde resaltaron los nombres de Beatriz Tovar y Ramiro 
Trejo, quienes se dijeron inconformes ante lo que denominaron "imposición" en la candidatura de la capital. 
(P 3)  
 
IMPULSAR LEYES QUE BENEFICIEN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Ante la deficiencia de leyes que generen derechos laborales, económicos y sociales para las personas con 
discapacidad, la candidata al senado por Morena, Beatriz Robles, dijo que se deben refrendar las leyes y 
políticas públicas que beneficien a este sector de la población.  (NQS  1) 
 
LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ RECORRE CALLES DE MONTENEGRO EN SANTA ROSA JÁUREGUI 
El candidato de Morena a diputado federal por el 6º distrito, Luis Fernández, acudió a la localidad de 
Montenegro, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, donde los habitantes expresaron su inconformidad por 
los servicios que reciben por parte de la administración municipal capitalina. En recorrido conjunto con los 
candidatos al senado y a la diputación local, Santiago Nieto y Ulises Gómez de la Rosa, respectivamente, los 
aspirantes morenistas recibieron las inquietudes ciudadanas, basadas en la carencia de seguridad y servicios 
públicos. (ALERTA QRO)  
 
PAN INFILTRÓ PERSONAS EN MI EQUIPO DE CAMPAÑA 
Mireya Fernández, candidata de Morena al municipio de Corregidora, acusa al partido Acción Nacional de 
infiltrar personas en su equipo de campaña para atacarla políticamente y pedir que se venda el equipo. (NQS 
4)  
 
COMBATIR LA PRIVATIZACIÓN Y LA ESCASEZ DEL AGUA EN EL MARQUÉS  
El candidato al municipio de El Marqués por Morena, Jorge Lomelí́́, propone establecer la Comisión 
Municipal de Agua, como medida para el cuidado de este recurso natural y combatir la privatización del 
servicio hídrico en el estado.  (NQS 5)  
 
BLINDAR SAN JUAN ES UNA PRIORIDAD 
La adquisición de helicópteros para vigilancia aérea, así́́ como la instalación de un módulo policial en cada 
una de las delegaciones de San Juan del Río, son algunas de las propuestas en materia de seguridad del 
candidato de Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo a la presidencia municipal de San Juan del Río, 
Juan Alvarado.  (NQS 6)  
 
JUAN ALVARADO OFRECE DESARROLLO CON SENTIDO HUMANISTA 
Los comerciantes y clientes del tianguis Las Garzas, en la zona oriente de San Juan del Río están con el 
proyecto de la Cuarta Transformación, esto se vio reflejado en el recibimiento que tuvo el candidato a la 
presidencia municipal por Morena-PT- PVEM, Juan Alvarado, quien regresó a este centro tradicional de 
abastos para escuchar las necesidades de la gente y enriquecer el proyecto de la administración pública que 
encabezará a partir del 1 de octubre, el que será posible con el apoyo del voto popular este 2 de junio. (NSJR 
2)  
 
PT 
 
ATENDER A LAS MUJERES INDÍGENAS DE EL MARQUÉS 
Luz Pérez, candidata del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de El Marqués, señaló́ que uno de los 
grupos prioritarios que atenderá́ en su gobierno será́ el de las personas indíǵenas, principalmente las 
mujeres, quienes históricamente han visto vulnerados sus derechos en diversos aspectos. (NQS 5)  
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DENUNCIAN A NOTARIOS; FISCALÍA CONGELA CASO 
Van 3 años sin respuesta por venta de predio con documentos avalados por fedatarios. 
 
N: REVOCARÁN LEYES AMLO 
Esta semana se presentan controversias constitucionales a la SCJN: ABM. 
 
AD QRO: DETECTAN SENSORES 150 FUGAS DE AGUA  
Con la puesta en marcha de la inteligencia artificial para detectar fallas en el sistema de agua, la CEA ha 
reducido a 24 horas las reparaciones. 
 
EUQ: PRESAS, AL 3.2% DE SU CAPACIDAD EN PROMEDIO: CONAGUA  
De los siete principales embalses del estado, tres continúan vacíos; advierten que prevalecerán temperaturas 
máximas de entre 35 y 40 grados. 
 
CQRO: PARTICIPA “CHEPE” GUERRERO EN JORNADA DE LIMPIEZA 
Durante la jornada, el candidato recorrió el lugar acompañado por los organizadores, así como 
ambientalistas, quienes se dieron cita para explicar la importancia de este punto para la Zona Metropolitana 
 
PA: CALORÓN, REPORTAN 35° EN QUERÉTARO 
Se han incrementado los incendios en zonas cerriles y tiraderos en la entidad, alertan. 
 
P: EMPRESAS SE RESISTEN A LA LEY DE SEGURIDAD PRIVADA 
Un 80% de empresas del sector no tienen adhesión a alguna organización y se niegan a que se aplique un 
ordenamiento legal a sus actividades en la entidad, indicó el diputado Guillermo Vega Guerrero. 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCA PAN REVERTIR LA LEY DEL FONDO DE PENSIONES BIENESTAR 
Alfredo Botello, senador por Querétaro, aseguró que ya se tienen listos los recursos que interpondrán de 
controversias constitucionales, en contra de la Ley de Amparo, de Amnistía y la de Fondo de Pensiones del 
Bienestar, aseguró que se busca sean presentados esta semana ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. (N 2) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DARÁN FONDOS AL IQM CONTRA LA VIOLENCIA 
El Inmujeres entregará 8.8 mdp al IQM, como parte de su programa para el Adelanto, Bienestar e igualdad de 
las Mujeres, con el cual se buscará implementar acciones dirigidas a erradicar la discriminación hacia las 
mujeres dentro de los ámbitos político, cultural, económico y social. (P 1 y 2) 
 
LAS MUJERES ABORTAN SEA LEGAL O NO: REDEFINE MÉXICO 
“La realidad es que las mujeres abortan sea legal o no”; no obstante, la despenalización de la interrupción 
legal del embarazo, en estados como Querétaro, tiene como finalidad que todas las mujeres, sin importar su 
residencia o clase social, puedan acceder a dicho derecho, subrayó Pascale Brennan, oficial de incidencia de 
REDefine en México. (CQRO 4) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 

Viene cumbre sectorial. El desayuno itinerante. Prepotente en la CEA. Resurge uno de los personajes 
más oscuros de la parte más ladina del panismo queretano. Se llama Carlos Silva Reséndiz, una de las 
rémoras que dejó Marcos Aguilar Vega en el gobierno a cambio de no aparecer con su mala vibra y peor fama 
en las campañas azules, ¡fuchi…! Pero una vez más resurge vinculado con irregularidades, prepotencia y 
abuso de poder y de los recursos públicos. Vecinos de un condominio en Puerta Real señalan que ya están 
hartos de que el prepotente Carlos Silva haga “de las suyas” en el vecindario que habita, a donde según ellos 
llevó patrullas para tomar por la fuerza la seguridad del lugar y ordenó hacer antidoping a los vigilantes 
privados. Acusan que el 29 de febrero el actual director de Recursos Humanos de la CEA llevó a su 
condominio a personal de bacheo de la Comisión para realizar trabajos, haciendo alarde ante vecinos de que 
él consiguió los recursos con sus contactos en el gobierno. También, que exigió a los vigilantes no registrar la 
entrada de los trabajadores en una camioneta con logotipo de la CEA y las placas cubiertas, presumió a sus 
vecinos que ya había atendido los problemas del condominio y después se negó a explicar el origen de los 
recursos usados cuando la mesa directiva lo cuestionó. El colmo fue el 25 de abril, según los vecinos de 
Puerta Real que ubican a Silva porque una vez tuvo problemas penales y dice representar al PAN, cuando el 
funcionario habría llevado a su condominio 15 patrullas estatales para tomar la seguridad de la villa y hacer 
pruebas antidoping a los guardias privados que resultaron negativos y a quienes quitaron los uniformes e 
intentaron llevar detenidos. En resumen, Don “Juan Camaney” (por decirlo de manera publicable) vive en 
Puerta Real, es el becado de Marcos Aguilar, “representa” al PAN y trabaja (¿o trabajaba?) en la CEA. Cumbre 
automotriz. Esta semana Querétaro será el centro de la industria automotriz con el segundo encuentro 
sectorial en que participarán cientos de empresas de todo el mundo, con una cartera de oportunidades de 
negocios por proveeduría de 8 mil millones de dólares, que equivalen a más de 2 veces el presupuesto anual 
del estado. Contrastes. En San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia camina en busca de su reelección, por 
cierto, con notorio respaldo popular en sus eventos de campaña, tal vez como señal de aprobación a su 
gestión municipal. Del otro lado, su contrincante el morenista Juan Alvarado enfrenta desafíos evidentes: 
eventos con poca asistencia, falta de apoyo de figuras clave y una sensación de desconexión con los votantes 
a menos de un mes de la votación. Llamaradas. Y hablando de conflictos, en la campaña de “Chema” Tapia 
por la alcaldía de Querétaro se ven más divisiones, ahora entre el candidato y su amigo Marco Antonio León 
Hernández. Además, hay constantes cambios de agenda y las cancelaciones de sus conferencias son cosa de 
todos los días. Hasta el buen ánimo que había generado el morenista de El Campanario en su relación con 
periodistas y medios de comunicación, comenzó a caer. Aguas turbias. La buena noticia en el Poder Judicial 
es que ahora sólo puede mejorar. Ya hay nombramiento para sustituir a Sergio Bailleres en Comunicación 
Social y se trata de Rafael Camacho, quien salió en el combo cuando fue dado de baja Miguel Ángel Contreras 
de la SSC, luego del negro 5M en el Estadio Corregidora. Por cierto, Camacho fue uno de los últimos en 
enterarse de lo que ocurría en ese momento en la cancha de juego. Enfrentados. Cuando menos 3 veces fue 
reubicado el desayuno de los líderes sindicales con el Gobierno estatal el Día del Trabajo. La causa fue que 
Santiago Nieto y su equipo organizaron su propio desfile. Algunos se preguntan si fue para conmemorar el 1 
de mayo o para incomodar a las autoridades estatales en Palacio de Gobierno, que terminaron por reunirse 
con sindicatos en el Centro de Congresos. (DQ, ESSJ) 

 

LOS HIJOS DE LA CORNETA 

Esta semana reunión con medios de comunicación. Esta semana el gobernador del estado, Mauricio Kuri 
sostendrá una reunión con los representantes de los principales medios de comunicación para fortalecer el 
acuerdo de unidad, trabajo y respeto en favor de la libertad de expresión y con la consideración de que los 
medios de comunicación sigan siendo los grandes aliados del desarrollo democrático del estado en medio de 
un proceso electoral que se antoja el más competido en la historia moderna del país y también de Querétaro. 
El llamado es trabajar con objetividad e imparcialidad y que, más allá de las diferencias ideológicas o 
políticas, sigamos abonando al desarrollo y crecimiento de un gran estado que merece igualdad de 
oportunidades para todos y todas quienes aspiran a una posición político electoral el próximo 2 de junio. 



 LUNES 6 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 11 

Saber que entre todos construimos ese estado que hoy es referente nacional y que deberá ser garante de la 
participación democrática de todos a través de los medios de comunicación que están a la altura de tan 
importante desafío social. Que sea para bien de lo que hoy por hoy, requiere y necesita este Querétaro y este 
país. La CMIC en Querétaro en contra de la violencia electoral. A propósito del día de la Santa Cruz de los 
milagros, el gobernador del estado Mauricio Kuri encabezó la tradicional comida que se realiza año con año 
en las instalaciones de la CMIC y junto con su presidente, Oscar Hale Palacios hablaron de las importantes 
coincidencias que se requieren para mantener esta suma social en favor de Querétaro para conservar su 
importante crecimiento económico. Hablaron de la estabilidad laboral; de la paz social; del crecimiento con 
seguridad en las instituciones que ha distinguido a Querétaro y que se convierte en factor sustancial para la 
atracción de capitales y de inversiones hacia nuestro estado; de la labor que se realizan en las universidades 
públicas y particulares en nuestro estado y la confianza de los empresarios que han convertido a nuestra 
entidad, en un estado muy atractivo para el crecimiento económico en los últimos años. Aprovecharon para 
repudiar los hechos de violencia ocurridos recientemente en Pedro Escobedo, Cadereyta y San Juan del Río 
de quienes quieren “ensuciarlo para sacar raja política” y eso va en contra de la esencia social y política de 
Querétaro frente al resto de nuestro país que se debate entre asesinatos de candidatos y hechos de violencia 
que no queremos, dicen, que llegue a Querétaro. Kuri fue categórico al señalar que la responsabilidad de la 
paz, es una responsabilidad pública que debemos cuidar y valorar para poder heredar a las próximas 
generaciones, la oportunidad de emitir su sufragio en libertad, pero lo más importante, en paz social que es 
lo que queremos todos. Chema, su declaración patrimonial. “Entregó” Chema Tapia en sobre cerrado, 
lacrado y ante el notario Alfonso González Rivas, su declaración 5 de 5 a la rectora de la UAQ, Silvia Amaya 
Llano. Significa que absolutamente nadie sabe ni sabrá, sino hasta después del proceso electoral del 2 de 
junio, qué es lo que realmente corresponde a sus bienes y patrimonio que se ha ”forjado” en su tiempo 
cuando fue funcionario público; director del FONDEN en el gobierno de Peña Nieto; senador de la república, 
proveedor del gobierno federal en la época de la pandemia y recientemente como prominente empresario 
dueño de, así lo dijo en entrevista en el noticiero de la  UAQ, de 2 terrenos en el fraccionamiento El 
Campanario y alrededor de 18 restaurantes de buen nivel en diferentes zonas de nuestro país. El candidato a 
la presidencia municipal por el PVEM; por el Partido del Trabajo y por Morena; el partido del presidente 
AMLO que profesa humildad y pobreza franciscana, prefirió entregarlo cerrado; es decir que nadie sabrá de 
su patrimonio para “no poner en riesgo a su familia”, luego de la tremenda ola de secuestros, violencia y 
extorsiones que se viven en nuestro país”; lo que parece una burla más para los ciudadanos a los que dijo 
que entregaría su declaración 5 de 5 y hasta su declaración 8 de 8; lo que quedó solamente como una más de 
las ocurrencias de los candidatos que andan en campaña ofreciendo todo lo que se les ocurra. Imagínese 
usted, estimado lector que, en este sueño romántico de mentiras, que quienes decidan votar por ese 
candidato no saben si es rico, pobre, en proceso de convertirse o, sencillamente, un excéntrico millonario con 
hambre y sed de trabajar por los más pobres de los pobres; algo así como un capítulo político de la Rosa de 
Guadalupe en la que el personaje principal ha resultado más largo que la cuaresma. Por su parte, el notario 
que dio fe de semejante documento, se presta a ese tipo de shows mediáticos para hacernos creer que hay 
transparencia y rendición de cuentas. y de que el aspirante está cumpliendo con su palabra. Nos deja 
pensando que todos aquellos que se meten a los temas políticos es porque quieren hacer, iniciar o conservar 
una fortuna política amasada con el paso del tiempo del que, por cierto, las, tan mentadas, clases populares 
sólo pueden ver en las telenovelas. Sería bueno que todos, absolutamente todos, los candidatos pasarán por 
el filtro de la declaración 5 de 5; que se hiciera pública y que los electores realmente supiéramos si vamos a 
votar por un hombre de esfuerzo y de trabajo o por alguien que ha tenido oportunidades en su vida para 
hacerse rico de la noche a la mañana. Que no nos quieran ver la cara de… ¿No cree usted?. Felifer Macías 
arrecia campaña, todos los derechos para todos. Esta semana, el candidato del PAN, PRI y PRD a la capital 
de Querétaro, Felifer Macías dio un paso muy importante a propósito del respaldo a la agenda ciudadana 
incluyente 2024 que han solicitado diferentes organizaciones y colectivos en Querétaro para 
comprometerlos a desarrollar políticas públicas en favor de todos los derechos para todos de frente a la 
sociedad civil. El joven candidato subrayó la necesidad de construir un Querétaro más igualitario y justo 
donde todos los ciudadanos tengamos todos y los mismos derechos y oportunidades para consolidar 
esquemas para una vida más digna y mejor. Se comprometió ante los representantes de diferentes colectivos 
a mantener un gobierno de puertas abiertas, sensible a esa realidad que hoy se vive también en Querétaro y 
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a consolidar un gobierno facilitador para institucionalizar el empoderamiento de los ciudadanos a través del 
gobierno abierto; de la economía circular y de la visión pública de que el gobierno debe atender, escuchar y 
resolver las grandes exigencias de los ciudadanos. De igual modo, se comprometió a mejorar la 
infraestructura educativa en las zonas de Reforma Agraria; el Tepe y San José el Alto entre otras colonias y 
delegaciones para mejorar la calidad de vida de las familias queretanas. Llamó la atención que, dijo, se 
replicaría el modelo del que se construyó en Cerrito Colorado, el cual tuvo una inversión por 6.1 mdp en una 
obra que incluyó tres aulas, una oficina administrativa, patio de recepción, patio de juegos, baños para niñas, 
niños y adultos, para un entorno óptimo en el desarrollo educativo de los niños con la finalidad de que los 
padres de familia y, en consecuencia, los menores, estén cada vez mejor atendido en las instalaciones 
educativas de la calidad. Chepe reconstruyendo en corregidora. Por su parte el candidato del PAN a la 
presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero está decidido a llevar prosperidad, seguridad y 
justicia a los habitantes de aquella demarcación que cada vez es más exigente en estos temas que se han 
atendido pero que se requiere “pisar el acelerador” para cumplir con sus metas. Aseveró que esta representa 
una gran oportunidad para hacer del municipio de Corregidora ese gran lugar para el desarrollo de nuevas 
empresas, inversiones y oportunidades que se deben consolidar con el trabajo sensible, y frontal de un 
gobierno de puertas abiertas en el que quepan absolutamente todos y por considerar que esta es la mejor 
oportunidad de sumar los modelos metropolitanos las esencias y valores de la sociedad corregidorense. 
Habló la semana pasada de la creación de la Dirección de Regularización Territorial para dar seguridad 
patrimonial a todas las familias a través de una atención más especializada y con trámites más eficientes y 
seguros. Se comprometió a crear una unidad de atención médica gratuita para atender a las mujeres y a los 
adultos mayores y que la mayoría del presupuesto se invertirá en obras de carácter social bajo un esquema 
de seguridad y confianza para todos. Lo han acompañado de manera muy cercana, los candidatos del PAN, 
Toño Zapata y Mauricio Cárdenas Palacios a quienes ha comprometido a seguir trabajando, como dice el 
buen Chepe, “para que siga lo bueno en Corregidora”. Voto cruzado. En Querétaro el voto cruzado si se ha 
dado en determinadas elecciones. Han existido casos por municipio o incluso en el estado. ¿Qué es el voto 
cruzado? Implica que el ciudadano no vote en cascada por un solo partido y diferencie sus opciones. En 
democracias, eso podría ser lo más maduro por hacer en un ciudadano. La 4T y su candidata han estado 
llamando a votar todo guinda. Todo por Morena y es natural. Sin embargo, hay estados que no 
necesariamente están en esa sintonía aunque hay algo que se ve casi seguro y consolidado, el triunfo de 
Claudia Sheinbaum a la Presidencia de la República. Xóchitl no gustó y no está arrastrando masas, dando que 
decir o despertando emociones. Es la realidad. El altamente probable que Sheinbaum le gane a Xóchitl en 
Querétaro. Me atrevo a decir que así será. Por otra parte, en Querétaro la marca PAN y algo de lo poquito que 
queda del PRI, son marcas unidas y poderosas en el recuerdo del electorado. La campaña de Felifer ha sido 
muy buena, tiene concepto y rumbo. La de Chema Tapia está estancada en la declaración patrimonial desde 
hace 15 días. Está atrapado en una narrativa que no conecta y se le ve enojado y molesto en las fotografías 
todo el tiempo. En el tema del Senado, la verdadera batalla es entre Agustín Dorantes y Santiago Nieto. La 
primera, una campaña más discreta, cuidada y administrada en el tiempo para llegar a la elección, porque 
tiene en el estado algunos puntos arriba, y en algunos municipios, los menos, no. La campaña de Santiago 
Nieto, giró en torno a su residencia y sigue en el énfasis de asegurarnos que si es queretano. Que eso ya es lo 
de menos. En Querétaro la migración es tal, que la queretaineidad será el último punto a considerar por el 
electorado. Es una campaña combativa, pero todo se centra en ver corrupción en todas partes y hasta abajo 
de las piedras. Una campaña dura, con mensajes de venganza y cárcel a medio Querétaro. Muy al estilo de ya 
saben quién en el 2018. Pero en Querétaro, se espera y se percibe un voto cruzado muy alto. Pudiendo ganar 
la candidata de Morena Claudia Sheinbaum en el estado, pero perder la capital y el senado. Parece que los 
queretanos apuestan a los equilibrios y le quieren dar un cheque en blanco a Sheinbaum, pero más aún, es la 
falta de inspiración para votar por Xóchitl que no termina de prender a menos de un mes de la elección. Un 
pronóstico objetivo y real para el 2 de junio es el voto cruzado. Unos deben cuidar que no se dé así y otros 
deben alimentar esa idea. En Querétaro se juegan dos visiones para ganar o perder, el voto en cascada o el 
voto cruzado. Tic tac… Lupita, gran factor de unidad en el PAN. A casi 70 días de campaña federal, quien 
se ha convertido en un factor de unidad en Acción Nacional es la candidata al Senado de la República, Lupita 
Murguía, quien lo mismo acompaña a sus amigos Felifer Macías, Chepe Guerrero, Rodrigo Monsalvo y 
Roberto Cabrera que a las y los candidatos a diputados federales y locales panistas. Estuvo al pie del cañón 
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en el pronunciamiento que realizaron prácticamente todos los candidatos de Acción Nacional en rechazo a 
los recientes actos de violencia que se presentaron en los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo y 
Cadereyta. Con una campaña por demás certera, poniendo las “íes” en los grandes problemas y pendientes a 
nivel nacional, Lupita Murguía es sin lugar a duda el perfil más alto en el PAN que un día sí y al otro también 
lleva unidad, trabajo y experiencia a sus compañeros. Según lo que hoy dicen todas las encuestas, en el 
último tramo de esta campaña federal, la ventaja de la fórmula Lupita Murguía y Agustín Dorantes está por 
arriba de los dos dígitos de sus más cercanos contendientes del partido Morena. Promesas, promesas y 
nada.  Hoy las y los candidatos prometen y prometen acciones que son imposibles de cumplir, peor aún, ya 
fueron parte de un gobierno sea Estatal o Municipal y no las llevaron a cabo, como por ejemplo, el caso de 
Luz Pérez la candidata del verde a la presidencia municipal que propone para proteger a la mujer de 
violencia intrafamiliar una Fiscalía Municipal como primer respondiente, ¿qué acaso no está funcionando la 
Fiscalía General de Justicia en el Estado?, Luz Pérez de verdad debe poner mucho más atención a las 
propuestas de Claudia Sheinbaum, que precisamente en este tema propone que ya no se creen albergues y al 
contrario no se separen de su hogares a las niñas, niños, adolescentes y madre de familia y en todo caso, el 
que debe irse de la vivienda es la persona que esté rompiendo el bienestar común o la tranquilidad de la 
familia, doña Luz, ¿qué pues con esas propuestas?. El también candidato a la presidencia municipal de Colón, 
Gaspar Trueba, que dentro de las propuestas que ahora como candidato hace, se le olvida que ya tuvo 
oportunidad de vigilar, proponer y hacer que se cumplieran las acciones de Gobierno en su calidad de 
Regidor, sin embargo, como regidor permitió que las unidades de recolección no fueran suficiente para 
brindar el servicio a las personas que viven en su municipio ¿más cercano a la gente? tuvo la oportunidad de 
hacerlo como regidor y no logró conectar con las y los colonenses, en seguridad, cuando se le pidió el apoyo 
para que interviniera en una detención ilegal de dos personas acusadas por supuesto robo a un banco por 
dos millones de pesos, resistencia a particulares y otros delitos, lo único que hizo es recomendar a uno de 
sus “abogados” para atender el asunto, que por cierto no hizo nada más que cobrar, las dos personas de la 
tercera edad salieron en libertad por detención ilegal, ¿así cómo don Gaspar? ¿Usted cree que se le olvida al 
pueblo, que usted junto con su compañera Cecilia Cabrera, propusieron el aumento de sueldo como 
regidores a más del doble? ¿Por qué los candidatos no proponen algo cierto, novedoso y creíble, en beneficio 
de la ciudadanía y no en beneficio de los candidatos?. Hay causales y lo saben. Bien sabe el presidente 
López Obrador, que existen causales para anular la próxima elección debido a las constantes violaciones a 
las leyes electorales de parte suya, por su constante intervención en el proceso electoral motivado por su 
inseguridad de conseguir el triunfo. Caro le está saliendo el no haber recibido en palacio a Xóchitl. Ante la 
complacencia de un INE cooptado y timorato que evade de manera descarada el actuar con firmeza ante la 
injerencia electorera presidencial, porque diariamente salen de palacio comentarios tendenciosos y hasta 
iniciativas electoreras para motivar el voto a favor de su partido y su candidata. La más reciente “pintada” 
presidencial, y ante la inconsistente promesa de dar “pensiones dignas a los jubilados”, que según él se 
pagarían con las ganancias del Tren Maya, del Aeropuerto Felipe Ángeles y Mexicana de Aviación, al no 
salirle las cuentas, primero redujo la cantidad a un tope de 16 mil pesos, y como ni así le alcanzaba, decide 
disponer ¡robar!, los ahorros de las personas de más de 70, producto de toda una vida de trabajo, y que la 
mayoría mantienen sin retirar, incluso en muchos casos se han incrementado como cuentas de ahorro para 
casos de emergencia. Este verdadero robo, que atenta contra la propiedad privada de los más vulnerables a 
los que prometía defender, y todo para que en otra parte del amplio sector de marginados se aliente la 
esperanza, de que el presidente les regale de su dinero y voten por su partido. Esta acción atropellada y 
electorera no cuajará, al ser claramente en perjuicio de un amplio sector y poderse configurar como despojo 
que atenta contra las garantías individuales, al en una acción represora de modificar la ley de amparo para 
que no puedan defenderse, y ante el daño a varios millones de jubilados, que ya están retirando sus AFORES, 
podemos asegurar, que va a salir perdiendo el presidente, porque la gente de más experiencia —los 
ancianos— ya no votarán por Claudia y lejos quedarán sus 30 millones de decepcionados. ¿Qué seguirá? 
¿Reducir el monto de las jubilaciones y repartir ese dinero? ¿Poner a su capricho una jubilación de un tope 
universal? Piensa bien tu voto mexicano, que no te engañen con maroma y teatro, de lo que son expertos. (N) 
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ASTERISCOS 

Salud a domicilio. Varios candidatos, cada quien, a su modo y a su estilo, ha propuesto un modelo de 
programa social para llevar a las colonias y delegaciones de los municipios las consultas y servicios médicos 
básicos. César Alcántara, candidato a la alcaldía de Tolimán, pretende reforzar las caravanas de la salud; 
Fernando Sánchez Gil en Arroyo Seco propuso el programa Médico en tu delegación; José Gaytán en 
Tequisquiapan prometió el programa “Médico para servirte”; y Gaspar Trueba en Colón incluso propuso 
farmacias comunitarias. Sin carro completo. En una entrevista, el exgobernador Francisco Domínguez 
reconoció que su partido no ganará el “carro completo” en estas elecciones y pronosticó que el PAN perderá 
al menos dos de los seis distritos federales, y que perderá al menos cinco de los 15 distritos locales. Su 
pronóstico se debe en parte a que no estuvo de acuerdo (pero la respeta) en la alianza del PAN con el PRI; 
además, reconoció que el nombre de Andrés Manuel López Obrador y de Morena son una marca que no se 
debe despreciar y que sigue siendo “potente”. Sin Guardia Nacional. La seguridad se ha convertido en la 
principal propuesta de cualquier candidato local en campaña. Sin embargo, para el candidato del PAN, PRI y 
PRD a la alcaldía capitalina, ‘Felifer’ Macías, no es necesaria la presencia de la Guardia Nacional en 
Querétaro, pues, a su parecer, la ciudad cuenta con una corporación capacitada, equipada y eficiente para 
enfrentar los retos necesarios para tener un municipio en paz y con tranquilidad. A juicio de ‘Felifer’, la 
Guardia Nacional es mucho más necesaria en otros puntos del país, antes que en Querétaro. (AD QRO 14) 

 

ACENTOS 

Por Miguel Flores 

Querétaro, víctima de su propio éxito. Lo bueno. La prosperidad, la tranquilidad, las oportunidades, la 
calidad de vida y muchas otras cosas más han posicionado a Querétaro como la entidad más atractiva en el 
centro del país para trabajar, vivir, invertir y desarrollar empresas. Las políticas implementadas desde 
gobiernos anteriores sentaron las bases para que el “caso Querétaro” sea usado como ejemplo de lo que sí se 
debe hacer a nivel nacional, o en otros estados, para crecer y mejorar. Ese enfoque no se puede perder y las 
agendas de los candidatos en campaña no pueden omitir las bases y las reglas de cómo llegar y cómo 
mantener el éxito de Querétaro.  Lo malo. Querétaro ha sido víctima de su propio éxito. El enorme empuje 
en la inversión y generación de empleos se combinó con la atracción de miles de personas que eligen a 
Querétaro como su nuevo hogar. Las ciudades crecen, la mancha urbana se expande y la demanda de 
servicios es cada vez mayor. Mucha de la planeación no estuvo a la altura de las necesidades para prevenir y 
planificar el crecimiento ordenado. Los candidatos a las alcaldías lo saben y una visión metropolitana es 
urgente y necesaria para ‘jalar parejo’; solamente los candidatos del PAN en Querétaro, El Marqués, 
Huimilpan y Corregidora lo tienen. Falta esa visión en otras regiones del estado como San Juan del Río, 
Tequisquiapan y Ezequiel Montes; o en los cinco municipios de la Sierra Gorda. Lo peor . Hace poco más de 
una década, Querétaro era la capital aeroespacial de México, peleaba los primeros lugares en seguridad, 
mantenía las mayores tasas de empleabilidad, de generación de empresas, de estabilidad y paz laboral… no 
se puede exigir menos. Quienes hoy buscan algún cargo de elección popular, no pueden caer en el 
conformismo de pensar que las cosas están bien en Querétaro en comparación con Guanajuato, Michoacán o 
Tamaulipas; no basta decir que “en otros estados están peor” para justificar lo que no se está haciendo bien 
en Querétaro. Esa visión no es de progreso; un candidato que pretenda gobernar evadiendo responsabilidad 
tampoco es sano. (AD QRO 14) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

Murguía, factor de unidad. Quien lo mismo acompaña a candidatos a las presidencias municipales de la 
Zona Metropolitana que del semidesierto, la sierra y candidaturas a diputaciones federales y locales en sus 
recorridos es la abanderada por el Senado de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), 
Guadalupe Murguía. Sin buscar protagonismos ni lucimientos personales que no necesita, nos comentan que 
el ‘timing’ de su campaña fijó en sus primeros 45 días los temas nacionales que más le duelen al país y dejó 
para este segundo tramo el arropar a sus compañeros panistas y socializar la relevancia que tendrá el 
Congreso de la Unión para las decisiones que se tomarán en el país y fijar el mensaje de que sí es posible el 
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triunfo de Xóchitl Gálvez si la gran mayoría de mexicanos sale a votar. De ganar, Murguía aseveró que una de 
sus primeras acciones será impulsar un cambio en la estrategia nacional de seguridad para acabar con los 
“abrazos, no balazos”, ya que estos deben ser para las víctimas y a quien delinque se le debe aplicar todo el 
rigor de la ley. ¡Como chivo en cristalería!. Que, mientras tanto, Santiago Nieto Castillo, el candidato de 
Morena al Senado, anda verdaderamente desatado. Así quedó de manifiesto el viernes pasado, cuando 
candidaturas federales y locales de este partido en Querétaro emitieron un mensaje de unidad y civilidad a 
todos los actores políticos para garantizar la seguridad de todos los participantes, pero principalmente para 
que la ciudadanía tenga un proceso “electoral limpio, seguro y democrático”. En cambio, Nieto Castillo, sin 
ningún tipo de auto control ni freno, lanzó de manera temeraria e irresponsable graves declaraciones. 
“Frente al crimen organizado que representan el PAN y el gobierno estatal, que no se pueden separar, 
nosotros estamos con participación, con propuestas, con unidad; caminando por las calles hemos sentido de 
primera mano el cariño y respaldo al presidente y a nuestro movimiento”, dijo. ¡Como chivo en cristalería!. 
¿Cuánto vale la paz?. Que, en su visita al estado para acompañar a Josué Guerrero, candidato panista a la 
alcaldía de Corregidora, en un recorrido por el mercado Hidalgo, el coordinador de la bancada del PAN en la 
Cámara de Diputados federal, Jorge Romero, habló de seguridad. “En Querétaro la seguridad va bien, aunque 
todo tiene fallas, pero si hacemos un comparativo a nivel nacional, Querétaro está en los primerísimos 
lugares de paz para la gente”, dijo. Agregó que no se trata de aseverar que los gobiernos del PAN en el país 
han sido la perfección, porque eso sería mentirle a la gente, sino más bien de reconocerlos como mejores 
gobiernos que los de otros partidos. “Y eso es lo que hay que considerar a la hora de votar: faltará esto o 
aquello, pero ¿cuánto vale la paz? Porque sí hay otros lugares en este país donde la gente se despierta por 
escuchar balazos, literalmente”, afirmó. Si en las próximas elecciones ganara Morena, ya no habría garantía 
de la paz en Querétaro, acotó. (CÓDIGO QRO 2) 

 

BAJO RESERVA  

Juan Alvarado se enoja porque le cobran. Qué quemón, nos cuentan, le dieron al candidato morenista a la 
alcaldía de San Juan del Río, Juan Alvarado Navarrete, luego de que en redes sociales brigadistas y militantes 
subieron a sus redes sociales personales el reclamo de que no les han pagado y que, por consecuencia, hoy 
saldrían a denunciar el hecho en conferencia de prensa. Violet Álvarez, una de las inconformes, expuso que 
Alvarado los trae trabajando gratis, además de que hay malos tratos. Después de conocerse el hecho, el 
candidato se enfureció porque le cobraron. Mandó a sus cercanos, nos dicen, a intimidar a los denunciantes, 
a exigirles que le bajen a su tono. ¡Ah qué Juan, no paga y se enoja que le cobren!. Más de mil priistas 
manifiestan su apoyo Felifer. La plana mayor del PRI, nos cuentan, arropó ayer al panista Felipe Fernando 
"Felifer" Macias, candidato a la alcaldía capitalina. El hecho ocurrió en el Lienzo Charro de Santa Rosa 
Jáuregui ante más de mil asistentes, con la presencia de la dirigente Abigail Arredondo, el exgobernador José 
Calzada y su esposa Sandra Albarrán. Pepe y Abigail dijeron que se requería que PRI, PAN y PRD fueran 
juntos para seguir con rumbo. (EUQ 2) 

 
DUDAS RAZONABLES 

Por Jesús Sánchez 

En el último tramo del largo proceso electoral de estos tiempos, incluidos los meses y años de las campañas 
que oficialmente no lo fueron pero que lo parecían, todo apunta a que efectivamente hay muchas dudas de 
que los resultados ya estén definidos. Seguramente en el equipo de la candidata oficial y su jefe de campaña 
no imaginaban que la oposición lograría presentar una candidatura que cerró en muy poco tiempo la 
diferencia abismal que presumían. Si de por sí las encuestadoras siempre han despertado suspicacias, en 
esta etapa han demeritado mucho la credibilidad de esta disciplina por los resultados tan disparejos que 
publicitan, la mayoría a favor de la abanderada oficial, pero poco creíbles. Analistas serios no encuentran 
respuestas a cuál o de cuánto es la verdadera ventaja de la candidata oficial sobre la candidata opositora, la 
sospecha es que no es mucha y que hasta podríamos estar ante un fenómeno de empate técnico con todo lo 
que implica. Y si la elección presidencial les quita el sueño, la renovación del Congreso no les pinta nada bien, 
pues el partido oficial y sus aliados vienen de una elección federal intermedia en la que perdieron la mayoría 
calificada y el corto plazo es Incierto. En fin, a estas alturas no hay nada que indique que la candidata oficial 



 LUNES 6 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 16 

repetirá el fenómeno de su antecesor de los 30 millones de votos y con una sociedad tan polarizada, menos. 
Adicionalmente, debe tomarse en cuenta que los principales estados generadores de votos están quedando 
fuera de la influencia del partido oficial y sus aliados. Estado de México se mantiene como cabeza de playa 
del proyecto lopezobradorista, pero la Ciudad de México que ocupa la segunda posición en Importancia 
refleja preferencias sumamente divididas, tanto que se perfila la alternancia después de 27 años. Los focos 
rojos de Palacio también están sobre Veracruz, tercera fuente de votos pero con una candidata oficial 
polémica y muy cuestionada. Le siguen Jalisco donde no se ve que remonte Morena, aunque en MC hay 
temores de que la plaza haya sido comprometida, en Guanajuato se ve difícil que la mano negra del crimen 
pueda darle la voltereta al PAN. Querétaro también confirmará su sello albiazul. Incluya usted a Puebla, 
donde Morena tampoco va en caballo de hacienda, mientras en Michoacán campea el miedo. Sucede que los 
estados donde está más fuerte la 4T, a saber, Baja California Sur, Colima, Campeche y Zacatecas, le generan 
pocos votos. La etapa más crítica de las presidenciales transcurrirá del 3 al 8 de junio cuando el INE debe 
enviar los resultados electorales al máximo Tribunal electoral, etapa que será la prueba del ácido para las 
maltratadas instituciones electorales. Para entonces la veda habrá terminado, las preguntas entonces tienen 
que ver con si el jefe del Ejecutivo respetará los resultados aunque le sean adversos o desplegará toda la 
fuerza del estado para intentar revertirlos. El cambio de gobierno ocurrirá en octubre, ¿debemos esperar la 
guerra sucia a la n potencia en lugar de una transición de terciopelo? Aunque parezca carta a los Reyes 
Magos, esperemos que prevalezca la prudencia y se confirmen los valores de la democracia. (EUQ 8) 

 
FUEGO AMIGO  

Ricardo Astudillo Suarez Candidato a diputado federal de Morena, PT y Partido Verde por el segundo 
distrito, se reunió con artesanos de Amealco y habitantes de San Ildefonso, El Rincón y Yospi, con quienes se 
comprometió a gestionar programas de apoyo a los comerciantes indígenas con propuestas de economía 
circular para mejorar su economía y preservar las tradiciones culturales. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

Celebra Kuri a abogados litigantes. Este miércoles se celebrará el 52 aniversario de la fundación del 
Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, presidido por la maestra Mayela Marisol Portos Hernández. 
Para conmemorarlo tendrán una reunión privada (por aquello de la veda electoral) con el gobernador 
Mauricio Kuri González, quien ha privilegiado la aplicación del derecho en Querétaro.  Agua queretana, 
escasa pero sana. (PA) 

 

PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A Venegas Ramírez 

La ley es la ley...de la selva. Querétaro está caliente: Sabino. Matan a bodeguero y catean residencia en El 
Campanario. El naranja Máynez vendrá a Querétaro este miércoles. Apertura: recibe CATEM a Felifer Macías 
y Chema Tapia. Estamos mal, pero el 53% aprueba a AMLO: Mitofsky. “El Camarón”. Así se le conocía en la 
Central de Abastos de Querétaro. En donde el sábado recibió ocho balazos. Le dispararon a mansalva unos 
sujetos que lo esperaban, dicen, a bordo de dos motocicletas, afuera de su bodega. El hecho, a plena luz del 
día, ilustra los tiempos actuales, a los que nuestra entidad no es ajena. Un escueto boletín de la Fiscalía del 
Estado informa este domingo sobre dos cateos relacionados al caso. Uno en el lugar de los hechos y otro ¡en 
el Campanario!, fraccionamiento de élite, en donde “se localizaron cartuchos útiles, teléfonos celulares y 
demás indicios”. Pero nadie sabe o quiere pronunciar su nombre. Plaza de Armas consultó a fuentes 
federales, estatales y municipales. Ninguno pudo o quiso informar. En el Querétaro de antes primero se sabía 
quién se murió, luego dónde, cuándo y por qué. Hoy no. Datos sueltos ubican a la víctima como distribuidor 
de aguacate, de Michoacán, claro. Reporteros que llegaron a informar sobre los hechos denunciaron abusos 
de la policía que les despojó de equipos de trabajo, incluidos celulares y les hizo borrar imágenes. Es que con 
eso de la secrecía de las investigaciones y el debido proceso, los periodistas somos rehenes, en beneficio de 
los siempre presuntos responsables de los delitos. Y es que si no podemos saber el nombre de la víctima, 
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menos los de los homicidas. La ley es la ley. De la selva. Así de fácil. Así de difícil. -Andador libertad- Por 
cierto. Ayer, durante sus actividades y relacionado con la ejecución en la central de abasto, Chema Tapia dijo 
que debe haber apoyo federal en el combate a la inseguridad: “Creo firmemente que Querétaro necesita ser 
reforzado con presencia de la Guardia Nacional mientras tenemos nuestra fortaleza municipal e institucional 
en los cuerpos de seguridad pública municipal. Fortalecimiento con capacitación, profesionalización, y un 
despliegue completamente tecnológico, con estos elementos estoy seguro que ya hubiéramos dado con los 
asesinos y Querétaro estaría en condiciones de tener una mejor estrategia de seguridad pública”. Por su 
parte, Felifer Macías presentó su plan para elevar la calidad de vida en Santa Rosa Jáuregui, enfocado en 
seguridad, infraestructura, transporte, educación, apoyo a mujeres y transparencia, para emparejar la 
cancha por un Querétaro justo y equitativo para todas y todos. Urge. -Oído en el 1810- Fosfo. Que este 
miércoles tendremos en Querétaro al candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 
Máynez. Doy fe. -¡Preeeparen!- San Juan. La semana pasada, dos sujetos llegaron con bombas molotov a 
incendiar dos unidades de perifoneo de la campaña del candidato panista a la presidencia municipal de San 
Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, actos que, por cierto, jamás se habían visto ni en San Juan ni en el 
estado de Querétaro. La denuncia correspondiente contra quien o quienes resulten responsables, ya fueron 
interpuestas ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por los delitos que deriven. Lo anterior ha generado 
indignación y preocupación entre los sanjuanenses. De manera genuina, el también candidato a la alcaldía, 
pero por Querétaro Seguro, Juan Rock, condenó los hechos que calificó como graves, “una agresión que no 
tiene por qué darse y que no debió de suceder”. Al que no le creyeron el salir a rueda de prensa, fue al 
morenista Juan Alvarado porque pidió a Cabrera no hacer declaraciones irresponsables o señalamientos 
ante este hecho, ya que “sólo las autoridades son las que tienen que declarar”. Ello, aunque el panista nunca 
responsabilizó directamente a nadie. Juan se puso el saco. -¡Aaapunten!- Apertura. La Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), dio una muestra de apertura y reunió en un 
mismo día a los candidatos a la alcaldía de Querétaro, Felifer Macías y Chema Tapia. El panista y el morenista 
se presentaron ante esa central sindical y escucharon a Erik Osornio decretar el fin del voto corporativo y la 
libertad de criterio de los trabajadores. Bien. -¡Fuego!- ¿Qué nos pasa? Consulta Mitofsky informa en su 
más reciente encuesta que la mayoría de sus encuestados se quejan de que la inseguridad y la salud están 
peor en México  y que 7 de cada 10 reconocieron corrupción en el gobierno federal. 

Con todo, el presidente López Obrador mantiene un 53.5% de aprobación. ¡Porca miseria!. (PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL  

Respaldo. El fin de semana pasado, el último alcalde priísta, Roberto Loyola, se dejó ver acompañando la 
campaña del candidato a la alcaldía Felifer Macías. Nos contaron que además del apoyo de Domínguez, 
Calzada y Loyola, en las siguientes semanas se dejará. ver el apoyo de otros personajes de la élite de la 
política queretana y nacional que pedirán el voto en favor del candidato panista. Máynez. El candidato 
presidencial por Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez estará en Querétaro el próximo miércoles y 
aunque solo se ha anunciado un evento en una universidad privada, nos enteramos de que su agenda incluye 
un par de reuniones con algunos de sus candidatos y con empresarios locales que apoyan al movimiento 
naranja. Felipe de la Mata, el magistrado electoral, se estrena como novelista y lanza su primera obra que 
lleva por título Las Heridas. La novela, sin embargo, más allá de su tinte literario, refiere temas que le ha 
tocado atestiguar a lo largo de su carrera y que han cimbrado la vida política nacional, particularmente en la 
década de los 80: la expropiación bancaria a manos de José López Portillo, la reforma electoral que dio vida a 
los diputados plurinominales, el sismo de 1985, el nacimiento del Frente Democrático Nacional, el lunes 
negro de 1987, el fraude electoral de 1988 ... (P 2) 

 

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 

Indicios. Con el doble cateo realizado ayer en la bodega de la Central de Abastos y en inmediaciones del 
Campanario, se espera que los indicios encontrados ayuden a esclarecer el caso, sobre todo por ser un lugar 
de concentración. (N) 
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LA HORA DE LA VERDAD 

Todo está dispuesto para que esta semana se presenten las controversias constitucionales para revertir 
diversas leyes aprobadas: la ley de Amparo, de Amnistía y la de Fondo de Pensiones del Bienestar. No es cosa 
menor lo que nos espera, porque al ser aprobadas por los legisladores oficialistas, no se puede hablar de 
patriotismo, porque obedecieron a un proyecto de nación, que aunque fracasado, busca la continuidad de sus 
programas y proyectos, sin importarles desangrar al país otros seis años y robar a los ancianos, con tal de 
asegurar escaños para aprobar lo que mande el nuevo régimen dictatorial que representa Morena. La 
resistencia está en la oposición y está —la resistencia— detenida por alfileres porque no se sabe cuándo las 
tentaciones económicas o la “manita de puerco”, hagan que un legislador, el próximo periodo de sesiones, 
ceda su voto para consumar este crimen de Estado. El presidente de la república, Andrés Manuel López 
Obrador, se manifiesta confiado, para él ya todo está resuelto, sigue en sus sueños de opio y no ve el desastre 
que está quedando tras él ni a sus huestes levantando los pedacitos para fortalecer al Frankenstein que en 
spots de 25 segundos repetidos miles de veces al día tratan de ocultar los terribles datos sobre la pandemia y 
el desastroso resultado de su ineptitud; los más de 180 mil asesinatos, la presencia del narcopoder y —hay 
que decirlo una vez más—, sus faraónicas obras que no funcionan y en las que se ha gastado sin límite ni 
conciencia… de clase. Las controversias constitucionales serán presentadas esta semana ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y como señala el senador Alfredo Botello Montes: “nuestras controversias 
tanto en la Ley de Amparo, en la Ley de Pensiones; si en las tres últimas leyes que son muy regresivas y que 
son y que afectan a la ciudadanía, las presentaremos en tiempo y forma esta semana. Cabe precisar que la 
oposición ya cuenta con el aval del 33 por ciento de los legisladores, necesario para presentar este tipo de 
recursos. Todo indica —según Botello Montes— que la bancada de Movimiento Ciudadano sí respaldará 
recursos, ya que no es un tema electoral, sino por el bienestar de México dónde todos concuerdan, apuntó… 
pero como dice don Teofilito, porque MC puede ser igual o tan veleta como el verdecologista. Alfredo Botello 
Montes como experimentado político que ha obtenido para su partido grandes logros en el estado y por así 
decirlo, cogobernó con Francisco Garrido Patrón y con Francisco Domínguez Servién, ha tenido cargos y 
puestos de relevancia y su conducta es intachable, pero además sabe de política y manifiesta su total 
confianza en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y en que estas leyes, cómo en ocasiones anteriores, se 
echarán para atrás porque vulneran las garantías individuales de los mexicanos. Esperemos. (N) 

 

TECNOLOGÍA, IA Y AGUA 

El uso de la tecnología para optimizar los recursos hídricos siempre ha sido una apuesta, por lo que muchos 
sectores, incluidos los gubernamentales, se han enfocado para lograr reducir la pérdida y maximizar el uso 
del líquido vital. En Querétaro es novedoso el uso de la inteligencia artificial para detectar fugas de agua, que 
es una problemática en la que gran porcentaje del desperdicio se concentra. No obstante, el uso de la 
tecnología y la inteligencia artificial no bastará si no hay una conciencia sobre el cuidado de este recurso no 
renovable y del que se está viendo una problemática real con la sequía y la baja en los niveles de presas y 
diversos cuerpos de agua. Por ello, entre los ciudadanos debe existir la necesidad de inculcar entre los más 
pequeños de la casa el cuidado del agua. En los hogares deben prevalecer estrategias de aprovechamiento y 
también, en los sectores industriales, se debe pugnar por políticas y procesos que optimicen los recursos 
hídricos. Las nuevas generaciones lo agradecerán. Ante las altas temperaturas que se han registrado en los 
últimos días, es importante la hidratación para evitar golpes de calor e insolación. (AD QRO 2) 
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